

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franqueo.
 NUMEROS SUeltos 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas.
 En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 4 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 4.º

Mahon, martes, 23 de Diciembre de 1884.

N.º 1050.

Correo de hoy.

De *El Mercantil Valenciano*:

Madrid 16 Diciembre 1884.

Mi distinguido Director: Hoy solo se habla del consejo universitario celebrado ayer tarde para juzgar á los autores de la coaccion estudiantil.

A las tres debió comenzar el consejo, pero deluvieron los señores jueces en la audicion de las grandilocuentes apóstrofes de un decano benemérito.

Se nos asegura que al entrar en el consejo exclamó:

«¡Esto me recuerda aquel tribunal formado en Atenas para juzgar al padre inmortal de la filosofía, hijo de Sofronisco y esposo de la extravagante Xantipa!! ¡Tambien me recuerda aquel consejo del Sanhedrin reunido para condenar á Jesús, de cuya decision protestaron el archisnagogo Leví, Samuel y Joseph, sacerdotes de la aljama de Toledo, en carta dirigida á Caifás y á Anás, doctores de Jerusalem...» A este punto llegaba de su peroracion cuando colérico el rector le interrumpió dando un campanillazo, al que con voz descompuesta replicó el susodicho decano: «Y si V. S. quiere decirme que esa carta no es auténtica y que aparte de D. Tomás Tamayo, en sus «Novidades antiguas de Toledo», nadie lo admite, á mí no me cabe la menor duda de su certeza, porque como refiere el doctor Isaac...» Aquí fué de nuevo cortado por el rector diciéndole que sus palabras eran graves cargos á los allí congregados, que no iban á juzgar á Sócrates, ni á condenar á Jesús, sino á sentenciar á unos cuantos estudiantes livianos defensores de la libertad de pensamiento.

El Sr. Galdo pidió la palabra para alusiones directas y habló de esta manera: «Yo, que organicé el centenario de Calderon y que organizaré, Dios mediante, el del marqués de Marcenado, protesto de las palabras del rector y cubro con mi toga desgarrada por los sables de la *invicta fuerza* de orden público á los alumnos ultrajados.»

Entonces poco faltó para que el rabino echara en cara á la nacion española su olvido de Averroes, su poca memoria del famoso judío Rabi Moséh. Aben-Hanosh, que procedente de la memorable escuela de Sura, llegó á Córdoba en calidad de esclavo (no sin perder antes á su querida esposa, infeliz mujer perseguida por el concupiscente Ebu-Ramaliis) y se elevó á la elevada categoría de jefe y maestro de la escuela Talmúdica....»

El rector, invocando á este propósito su lema. «No hay más Dios que Pidal y Creus su profeta», ya muy ilustrado con los desbordamientos del rabino y del organizador de centenarios, dió orden al bedel para que pasasen los procesados.

Y comenzó el acto, cuya relacion la tomamos del bien informado «Correo».

El primer alumno á quien se tomó declaracion fué el Sr. Ruiz de la Torre, quien dijo en su defensa que no habia ejercido coaccion sobre sus compañeros, justificando su aserto el hecho de haber entrado en clase

hasta que por equivocacion le detuvieron los bedeles.

El Sr. Ortiz de Pinedo, jóven orador, esperanza de nuestra tribuna, comenzó explicando su intervencion en los sucesos de la universidad. Declaró que la manifestacion verificada ante la casa del profesor Sr. Morayta fué el ejercicio de un derecho y un acto pacífico no punible realizado con diferente objeto meses antes, y en obsequio del ministro de Fomento actual. Fiando la defensa de su causa á la sancion que por ley tiene la libertad de pensar, dijo que el mismo Sr. Creus no se encontraría explicando anatomía si tal ciencia no hubiera sido arrancada de la proteccion de la Iglesia. Terminó diciendo al consejo que en tanto que las manchas de sangre no se borrasen de la universidad, lo que se reputaba de rebeldía no era si nodignidad y decoro de la clase escolar.

El distinguido ateneísta Sr. Maldonado y Pareja, con gran seriedad y circunspeccion, demostró su inculpabilidad. Con notoria habilidad refirió su conducta durante los sucesos de la universidad, que no pudo ser inductor del motin, por cuanto los estudiantes obraron con entera espontaneidad. No impidió la entrada á sus compañeros, que hicieron lo que les dictó su conciencia, y solamente á los que le preguntaron contestó que no se habia entrado en clase. De este modo eludió la responsabilidad de los acontecimientos, acreditando su filiacion malagueña.

El Sr. Michelena afirmó que no habia asistido a las aulas, porque estimaba lo exigian así el compañerismo y la dignidad escolares.

Otros alumnos se defendieron igualmente de los cargos que se les imputaban.

El consejo vino en sentenciar, según dicen los periódicos de la mañana: al Sr. Maldonado á la pena de reprobacion pública por el decano de su facultad; á su compañero de tumultos, el Sr. Ortiz de Pinedo, á la pérdida de curso, pena que conforme á la legislación vigente necesita la confirmacion del gobierno; á los otros señores á las mismas penas, excepcion hecha del alumno Sr. Sancha, que ha sido absuelto.

Y con esto fuese el ilustre rabino á meditar sobre las desgracias históricas de la raza semita, raza que en su concepto tuvo conocimiento de la existencia de América desde los tiempos de Isaias y emparentó con todas las casas principales de España.

Admirable discurso del Sr. Moret, pronunciado en la Asamblea de los suyos. Allí estaban congregados los que en las aventuras de la izquierda aceptaron con el triunfo de la fusion, los hechos de 1875. Despues de largas peregrinaciones por todas las tierras de la política, acuden para unirse con Sagasta y con el prestigio de Martos formar el gran partido, que combatirá á muerte al conservador.

Mala estrella tiene el duque de la Torre y tardios son los instintos de esos nómadas de la política. Lo primero porque con el acto de anoche, con la union de los liberales, resulta inútil y nociva la agrupacion que obedece al de Alcolea. Lo segun-

do, porque si en los dias en que fué necesaria la coaliccion dieron motivo á la artera reaccion que hoy soportamos, sus efectos en pró del núcleo liberal tropezarán con las dificultades aun permanentes de los principios y de la gefatura.

Mucho le importan al pais las definiciones claras y los movimientos de aproximacion de los núcleos liberales. Pero perdió su fé en los hombres por tanta vacilacion y torpeza.

Con tales actos y discursos gana el pais dos importantes victorias. Primera la de convencer á las clases permanentes del peligro de los presentes gobiernos. Segunda la de preparar la opinion para el triunfo definitivo de la única solucion posible, la solucion republicana.

Los conservadores combatirán con sus fuerzas y con los fundamentos que las sostienen, esa organizacion liberal mandada por Martos, Sagasta y Moret.

Tal vez sea la batalla definitiva y quede roto para siempre el partido vencido. Tal vez el provecho sea de los extraños á la lucha. Despues de todo, la batalla no puede tardar y los resultados serán los propios de este año de las calamidades.

Una noticia de última hora. El catedrático señor Morayta ha convidado á comer á los estudiantes condenados por el consejo, señores Ortiz de Pinedo y Maldonado.—M.

El tratado con los Estados- Unidos

Los periódicos norte-americanos llegados en el correo de ayer publican el mensaje leído por el presidente Arthur á las Cámaras el día 1.º de Diciembre.

Hé aqui los párrafos de este documento que se refieren á las relaciones con España:

«Este gobierno se ha visto últimamente, en más de una ocasion, en el caso de obrar con arreglo á sus obligaciones internacionales para con España. Habiéndose fomentado en la isla de Cuba una agitacion hostil á la corona de España por personas que abusan de los sagrados derechos de hospitalidad que encuentran en nuestro territorio, los funcionarios de este gobierno han recibido órdenes de ejercer vigilancia para impedir la infraccion de nuestras leyes de neutralidad en Cayo-Hueso y otros puntos de la costa fronteriza á Cuba. Me es grato consignar que la única vez que han sido burladas estas medidas de precaucion, los delincuentes, al ser habidos en nuestro territorio, fueron procesados y condenados inmediatamente.

La creciente necesidad de estrechar las relaciones de comunicacion y comercio entre las Antillas españolas y su mercado natural, los Estados- Unidos, ha determinado la conclusion en Enero último, de un convenio comercial encaminado á ese fin. Este convenio ha sido despues reemplazado por un tratado completo y detenidamente arreglado, que someterá al Senado para su aprobacion. El principal objeto de esta negociacion ha sido establecer un cambio reciproco de productos en la bandera de los dos paises de manera que la comunicacion entre Cuba y Puerto-Rico y nuestros puertos, sea

poco menos íntima que el propio comercio con nuestros puertos, y asegurar la desaparicion de las molestias impuestas al comercio en las Indias españolas, molestias de que se han quejado repelidamente nuestros armadores y marinos.

La negociacion de este tratado ha diferido por algun tiempo el despacho de ciertas reclamaciones de nuestros ciudadanos, declaradas de la incompetencia de la última comision hispano-americana de reclamaciones, y á las cuales, en consecuencia, se les ha dado el debido curso diplomático para su arreglo.»

Las últimas noticias telegráficas están conformes en asegurar que al fin se impondrá en las Cámaras norte-americanas la opinion de los que defienden la ratificacion del tratado.

De *La Vanguardia*.

Paris 15 de Diciembre.

Tres reuniones públicas, organizadas por los socialistas, se celebraron el domingo. «La Bataille» las distingue de la siguiente manera: «Los obreros sin trabajo se reunieron en el Salon Chayne; los posibilistas en el salon del Comercio; los «imposibles» aliados aún con los blanquistas, en la calle de Lyon.

Los revolucionarios que el periódico citado designa bajo el nombre de obreros sin trabajo, podrian calificarse exactamente con el de anarquistas. Si se les ha de juzgar por su lenguaje, buscan preferentemente los desórdenes en el trabajo.

Sus oradores solo saben decir una cosa: «Es preciso acabar con la burguesía.» Parece que inmediatamente han de formar barricadas. Todos los dias anuncian la revolucion sin falta para el día siguiente. La reunion del domingo trascurrió como las precedentes, entre una gritería infernal, pero sin más consecuencias.

Los posibilistas y los «imposibilistas» han decidido que aún debe acudirse á los medios pacíficos.

De todos modos resulta claro que los obreros socialistas no quieren hacer causa comun con los anarquistas.

El 14 de este mes ocurrió un terrible accidente en una mina de Oravieza (Hungria). Mientras los obreros se hallaban en los pozos, prendióse fuego á una de las venas de la mina, ocurriendo pavorosa explosion. El incendio duró todo el día con tal violencia, que fué imposible descender á los pozos para auxiliar á los mineros.

Hubo precision, pues, de esperar hasta el día siguiente, en el que algunas personas retiraron algunas de las caravanas que habian podido escapar en el momento de la explosion pero que luego quedaron asfixiados.

Se han extraido 34 cadáveres, pero se cree que es mucho mayor el número de los muertos. Los cadáveres han quedado carbonizados. Se han encontrado brazos y piernas que habian sido arrojados á gran distancia por la explosion.

Las Cámaras siguen discutiendo activamente asuntos de importancia. La de los diputados entiende en los presupuestos para el año de 1885.

Ayer fué muy animado el debate, por tratarse de la asignacion de los maestros, puesto que algunos diputados pedian que les fuera aumentada.

El Senado discute el proyecto de ley referente á las incompatibilidades parlamentarias. Ya saben mis lectores que para evitarse corruptelas, ningun individuo de las Cámaras podrá desempeñar cargos retribuidos, excepto en muy limitados casos.—F. C.

Ultimos telégramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Londres 15.

El periódico el «Daily News» hablando hoy de la política de Alemania en la cuestion de Egipto, dice que el príncipe de Bismarck queria ó aparentaba querer el protectorado de Inglaterra sobre Egipto ó la anexion de éste país á aquella potencia, y que al efecto hizo algunas proposiciones á los anteriores gabinetes británicos, los cuales se negaron á oír los consejos del gran canciller previendo que esto daría lugar y alentaría algunas tentativas por parte de otros Estados para romper el *statu quo* en Oriente.

Lisboa 15.

El «Diario de Noticias» publica hoy una carta de Berlin negando que España haya prestado grandes servicios á Portugal en la conferencia del Congo.

Sin embargo, algo ha debido hacer en obsequio de los intereses portugueses el representante español cuando el gobierno lusitano telegrafió á su ministro en Berlin que diera las gracias al representante de España.

La misma carta asegura que se ha modificado el opinion en Alemania respecto de Portugal al ver que ésta no se opone á la libertad de comercio en el Congo ni ha sido en la conferencia instrumento de Inglaterra.

Pesth (Hungría) 15.

En las minas de carbon de Steydrorp, á consecuencia de una explosion, han resultado 75 víctimas.

Hasta ahora se han sacado 45 cáda-veres de los pozos.

Berlin 16.

Inglaterra ha firmado esta mañana el acta de reconocimiento de la Asociacion internacional africana.

Los trabajos de la Conferencia han quedado momentáneamente suspendidos, con motivo de haber surgido alguna divergencia de apreciacion acerca de la cuestion relativa á la neutralidad del territorio africano.

Trieste 17.

La cuarentena impuesta á las procedencias españolas se ha reducido de diez días á cinco, siempre que durante la travesia no ocurra ningun caso de cólera á bordo.

Londres 17.

Telegrafian del Cairo al «Standard» que el Gabinete egipcio ha decidido contestar á Alemania y á Rusia que ninguna resolucioin se tomará hasta haber contestado las potencias á las proposiciones de Inglaterra.

El «Daily News» dice que es inminente un acuerdo entre Italia é Inglaterra respecto de Egipto, en virtud del cual Inglaterra permitirá á Italia extender sus posesiones en el mar Rojo.

Madrid 17, 4-30 t.

Algunos periódicos ingleses dicen que la Cámara de Washington no aprobará el tratado de comercio celebrado entre España y los Estados Unidos.

El sábado quedará firmado el convenio entre Inglaterra y España.

Madrid 17, 5-45 t.

El cardenal Monescillo sale en el tren correo para Valencia.

El Sr. García Monfort ha visitado hoy al marqués de Campo y al eminente tenor Massini; al primero para invitarle á contribuir á la suscripcioin abierta en el Ateneo Mercantil á beneficio de los inundados del Júcar, y al segundo con igual objeto, reiterándole el Sr. Massini la promesa de cantar en el teatro Principal la ópera «Rigoletto».

En la estacion del ferrocarril se ven muchos personajes de la corte y casi toda la colonia valenciana para despedir al cardenal Monescillo.

Madrid 17, 7 n.

Ha salido para Valencia el cardenal Monescillo.

«La Epoca», ocupándose de las pesquerias españolas en el Norte del Singal, niega que la toma de posesion haya dado lugar á reclamacion alguna contra España.

Madrid 17, 10 n.

«El Correo» insiste en que se contratará el empréstito de Cuba.

Circula el rumor de que China cederá á Alemania la isla de Lanteo, situada cerca de Hong-Kong.

Madrid 17, 10-10 n.

Es comentado favorablemente el comunicado dirigido á «La Correspondencia de España», por el general Martínez Campos, contestando al suelto oficioso en el que se habla de la ley de organizacion de los tribunales militares.

«El Estandarte» afirma que ha quedado terminada la negociacion del empréstito de Cuba con la casa Banque Transatlantique.

Las declaraciones que hizo el señor Moret en el meeting han sido aprobadas por el Sr. Martos.

Ha sido disuelta la Academia de Jurisprudencia de Oviedo.

Hoy ha sido firmado el protocolo internacional para la construccion de los ferro-carriles que han de atravesar la frontera francesa por Canfranc y Noguera Pallaresa.

Apenas se abran las Cortes, uno de los diputados periodistas interpeleará al ministro de la Gobernacion acerca del grandísimo retraso con que llegan á su destino los telegramas que contienen noticias de carácter político. Al efecto, el referido diputado está recogiendo gran copia de justificantes.

«El Dia» comenta el comunicado que una casa arrocera de Sueca ha dirigido á un periódico de Barcelona, protestando de la conducta que observa la casa viuda de Martínez y compañía, la cual importa considerables cantidades de arroz procedente del extranjero, vendiéndolo después de limpiarlo como arroz valenciano.

Con este motivo el referido periódico censura enérgicamente á los cosecheros y comerciantes que se oponen á las pretensiones de la casa Odriozola, de Santander, para aprovecharse de la prohibicion.

Una comision de individuos del Circulo de la Union Mercantil ha visitado al ministro de Hacienda para exponerle los perjuicios que causan á la industria y comercio los proyectos del general Salamanca llevados á la práctica.

Se ha dado orden para que mañana se levante el cordón sanitario de Benioja.

«La Correspondencia de España» afirma que antes de terminar el año actual figurarán en la agrupacion liberal monárquica desde el Sr. Alonso Martínez y general Martínez Campos, hasta los Sres. Canalejas y Eche-garay.

La prensa conservadora ataca á los liberales con más furia que á los izquierdistas.

El cardenal Monescillo ha salido esta noche para Valencia.

Madrid 18, 12:30 mda.

Esta noche se ha reunido el direc-

torio izquierdista, acordando hacer una enérgica oposicion al gobierno.

Asimismo se ha acordado llamar á Madrid á los diputados ausentes para que asistan á la reunion que tendrá lugar el día 26, en la que se trazará el plan de conducta que se ha de seguir en las Cortes.

El periódico «El Estandarte» exhuma el discurso que pronunció el señor Martos contra el gabinete del Sr. Sagasta, y hace sobre él intencionadas consideraciones en contra de la conducta política del Sr. Martos.

Los periódicos conservadores persisten en enaltecer á los izquierdistas dinásticos, satirizando la concentracion de fuerzas de liberales y demócratas monárquicos. Dicen estos periódicos que con coaliciones no se vá al poder.

«La Gaceta» publica un decreto mejorando las condiciones para el desempeño de los registros de la propiedad.

Madrid 18, 3 t.

El Consejo presidido por el rey ha durado cuatro horas, asistiendo todos los ministros. Ocupáronse de los proyectos de Gobernacion y Gracia y Justicia, de los tratados comerciales, de las conferencias de Berlin y de los trabajos parlamentarios.

El Sr. Elduayen expresó su convencimiento de que el Senado de Washington aprobará el tratado con los Estados Unidos. Dió cuenta del estado en que se halla el «modus vivendi» con Inglaterra y de las negociaciones pendientes sobre el tratado con Holanda.

Respecto de las reformas de Gobernacion, nada declararon los ministros; pero se asegura que el Sr. Cánovas difiere en algunos puntos de la opinion de los Sres. Romero Robledo y Silvela.

Se habló tambien del Código civil, especialmente por lo que se refiere á la mayor edad y á la libertad de testar. Sobre el primer punto se resolvió que subsista la condicion de que el hombre no puede disfrutar de derechos civiles hasta cumplidos 25 años; respecto del segundo, se convino que pueda disponer el testador del tercio en lugar del quinto.

El rey firmó una trasferencia de crédito; un decreto aplicando los sobrantes de los ingresos del puerto de Manila á la iluminacion de las costas filipinas; otros nombrando al capitán de fragata señor Arana oficial del ministerio de Marina y al tambien capitán de fragata señor Mala ayudante del rey.

El ministro de Fomento, después de ocuparse del Consejo Universitario, puso á la firma algunos decretos de poco interés. El de la Guerra excitó á que se pusiera á discusion en el Senado el proyecto facultando á los sargentos para servir destinos civiles.

Madrid 18, 5-45 t.

Las repúblicas de Colombia y Costa-Rica han designado al rey de España como árbitro en la cuestion de límites.

Ayer se firmó definitivamente en Paris la construccion del ferrocarril por Canfranc y Noguera Pallaresa, disolviéndose la comision internacional.

Mañana se celebrará el centenario del Marqués de Santa Cruz, verificándose una funcion religiosa en Atocha, retreta, formacion y funcion de gala en el Teatro Real.

Se asegura haberse firmado á última hora el protocolo de Jolo.

Se comenta un artículo de «El Noticiero» acerca de las condiciones del general Lopez Dominguez para dirigir todas las fuerzas liberales de la monarquía.

El general Martínez Campos ha escrito manifestando su satisfaccion por la aproximacion de los señores Moret y Martos.

Madrid 18, 6 t.

Resulta inexacto que Portugal enviase once vapores de tropas de desembarco al bajo Congo.

El «Times» apoya la carta de mister Stanley censurando á Francia por sus pretensiones respecto de los territorios ribereños del Congo creados por el oficial francés Brazza.

Mr. Stanley dice que está perdida la asociacion internacional africana, si la Conferencia de Berlin no arregla la cuestión pendiente entre Francia y dicha asociacion.

Han sido expulsados varios anarquistas de Marsella y Niza.

Bolsa.—4 por 100 interior perpétuo, 60-50.—4 por 100 amortizable, 76-10.—Billetes del Tesoro de Cuba, 87-05.

Madrid 21, 11 m.

La «Gaceta» no publica disposicion alguna de interés general.

Grandes temporales.

El telégrafo funciona con grandísimo retraso.

Madrid 21, 6:45 t.

El periódico «El Correo» insiste en que se ha realizado el empréstito de Cuba.

Continúan grandísimos temporales.

La comunicacion telegráfica sigue siendo sumamente difícil.

Paris 14

El comité de la asociacion sindical profesional de los periodistas republicanos franceses ha tomado la resolucioin siguiente:

«El sindicato protesta, en nombre de la dignidad de la prensa, contra la pretension emitida por los jueces de instruccion de exigir de los periodistas que asisten á las reuniones públicas, testimonios relativos á los hechos que han podido producirse en dichas reuniones.

Acuerda que las responsabilidades en que podrán incurrir sus individuos á consecuencia de su negativa de prestar declaraciones en estas circunstancias serán soportadas por la asociacion.»

El senador republicano Mr. Eugenio Pelletan ha fallecido anoche á las once en el palacio del Senado.

Tenia 71 años.

Mr. Floquet ha aceptado la candidatura al Senado para Paris para reemplazar á Mr. Laborde, dimisionario, que le ha sido ofrecida por algunos consejeros generales del departamento del Sena.

Mr. Anatole de la Forge, diputado del Sena, de quien se habia hablado tambien como candidato, escribe al periódico «Le Soleil», diciendo que, habiendo tenido la gran honra de ser elegido diputado por el sufragio universal, no consentirá nunca en ser uno de los elegidos del sufragio restringido.

El almirante Courbet ha anunciado al ministro de la Marina que destacará de su armada un acorazado, cuatro cruceros y algunos buques más ligeros para acompañar los trasportes esperados de Francia cuando llegarán á los mares de China, á pesar de que no cree que la armada china se atreva á acercarse á los buques franceses.

Dícese de Formosa que los chinos de aquella isla tienen tan buenas armas como los del rio Min. La artillería es alemana y los fusiles son ingleses.

Afortunadamente usan estas armas con poca habilidad, pero tienen ánimo.

El tribunal de apelacion de Bolognia (Italia) acaba de dar su fallo en el pleito de la condesa Lambertini

(que pretende ser la hija del cardenal Antonelli,) contra los herederos del cardenal.

Dicho fallo es conforme al fallo primitivo del tribunal de Roma y rechaza toda informacion testimonial acerca de la fé de nacimiento de la condesa rechazando así sus pretensiones.

Dícese que la condesa no acepta aquella decision y apelará al tribunal supremo de casacion, es decir, delante de todas las secciones reunidas

Mr. P. Macé, el ex-jefe de la policia de seguridad de Paris. escribe al periódico «Le Gaulois» una larga carta emitiendo la opinion que es preciso sustituir á las ejecuciones públicas de la pena capital, las ejecuciones en el interior de las prisiones, fundándose especialmente en la actitud escandalosa del público habitual de aquellas ejecuciones.

Censura además los numerosos indultos concedidos á los condenados á muerte en estos últimos años.

MAHON

Estracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en el día de hoy.

Se aprobó el acta de la ordinaria anterior.

El Ayuntamiento quedó enterado de la comunicacion de la Administracion de impuestos devolviendo aprobado el expediente de conciertos particulares celebrados con los habitantes del extraradio para el presente año económico.

Se dió cuenta de una comunicacion del Director del Instituto trasladando una orden de la Direccion general de Instruccion pública por la que se nombra á D. Federico Llanos auxiliar interino de la seccion de ciencias del mencionado Instituto. Se acordó quedar enterado.

Se acordó nombrar Obreros del Hospital civil á D. Pedro Manent Gomila y D. Diego Olives Llamblas.

Se nombraron presidentes de las mesas electorales de este Distrito para las elecciones parciales de diputados provinciales que han de verificarse el domingo próximo á los Sres siguientes: Colegio 1.º don Francisco Sariego, 2.º D. Francisco García, 3.º D. Juan Bawer, alcalde de San Luis, 4.º D. Pedro Ferrer y 5.º D. Antonio Vidal Meliá.

Se aprobó la cuenta de prestacion personal del año económico 1883-84.

Y se levantó la sesion.

El Boletín Oficial de esta Provincia del día 20 del actual inserta una circular del Gobernador Sr. Cos Gayón en la cual se previene á los Alcaldes que sin contemplacion de ningun género persigan sin descanso á los que se dediquen á juegos prohibidos.

El jefe de la seccion de Carabineros de este puesto, ha ofrecido al señor Alcalde de esta ciudad, participándole que habiendo roto las amarras la balandra «Antonieta» en la noche del 21 del actual, á

consecuencia del fuerte temporal que reinaba en las aguas de nuestro puerto, fué auxiliado dicho buque por los carabineros Juan Jose Planell y Antonio Moragues, junto con la falúa de dicho Cuerpo, al mando de su patron Juua Guzman, cuyos individuos consiguieron, tras de penosos esfuerzos, amarrar nuevamente al buque en el anden de este muelle.

El propio Cuerpo prestó tambien auxilio al pailebot «Menorquin», que se hallaba con la popa en tierra, y sin ningun tripulante á bordo, saltando la fuerza de carabineros en el citado buque, para conseguir, como alcanzó, ponerlo fuera de peligro, despues de grandes esfuerzos para lograrlo, distinguiéndose altamente en los hechos espresados el referido patron Juan Guzman y los carabineros Soreu y Morilla, teniendo el primero la desgracia de recibir una contusion en el brazo derecho que segun opinion facultativa le impedirá practicar el servicio de su clase por algunos dias.

Digna de elogio es la conducta observada por el Cuerpo de carabineros, y en nombre de los patrones de los buques referidos y de todos los armadores en general, damos las más espresivas gracias á los que, con esposicion patente de su vida, socorrieron á la balandra «Antonieta» y al pailebot «Menorquin», en el duro trance en que se hallaron.

La Administracion de Impuestos de esta provincia ha devuelto aprobados al Ayuntamiento de esta ciudad los conciertos particulares celebrados con los habitantes del extraradio para el presente año económico á los efectos del artículo 209 de la Instruccion de consumos.

A pesar del recio temporal que hace dias viene reinando, hoy ha llegado á este puerto el vapor correo de Mallorca, habiendo verificado su salida el de Barcelona.

Vemos con gusto que los capitanes de la empresa de vapores correos conservan la bravura que ha sido en todos tiempos característica de los marinos menorquines.

Ayer se celebraron oposiciones en la clase de Geografía del Instituto de segunda enseñanza, habiendo obtenido el premio, el alumno Joaquin Caro Bruno, asilado de la Casa de Misericordia de esta ciudad.

Anoche se celebró una funcion particular en el teatrillo de la Casa de Misericordia, habiendo asistido una numerosa y distinguida concurrencia, que salió complacida del buen rato pasado.

En el casino El Consey tendrá lugar el día de Navidad un baile de máscaras á cuyo efecto está decorándose el salon de baile

y demás dependencias las que estarán profusamente iluminadas á la veneciana.

La concurrencia promete ser numerosísima.

Nuestro amigo don Juan Bustamante, dueño de la acreditada «Fonda del Vapor» ha regalado cuatro pavos á los asilados en la Casa de Misericordia.

Creemos escusado elogiar el benéfico acto del señor Bustamante.

Segun leemos en un colega de la corte, uno de los nuevos torpederos que en la actualidad se construyen para nuestra marina llevará el nombre de «Barceló» en memoria del ilustre almirante mallorquin de aquel apellido.

Dice «El Isleño» del 18:

«La Junta provincial de Sanidad reunida anteayer en el despacho del Sr. Gobernador acordó que no se diese entrada á las procedencias de Alicante hasta despues de 36 horas de haber salido de aquel puerto, y que lo propio se hiciese, aunque solo al cabo de 24 horas, respecto de las procedencias de puertos catalanes y valencianos, con fumigaciones de viajeros, equipajes y carga.

Leemos en «El Balear» de Palma del día 19:

«En la sesion celebrada ayer por el Excmo. Ayuntamiento quedó acordado la devolucion de las cantidades que se recaudaron por suscripcion voluntaria, para atender á las necesidades en el desgraciado caso de una invasion epidémica.

Dice «El Isleño» de ayer:

«Un horroroso incendio consumió anteanoche en este puerto uno de los mejores barcos incritos en la matrícula de Palma, «La Palmesana», propiedad de D. Bartolomé Pieras.

Cuantos auxilios se prestaron fueron inútiles; hasta los boquetes que abrieron los proyectiles de un pedrero no pudieron conseguir que el buque se sumergiera como se intentaba para salvarlo.

El fuerte viento que soplabo hizo temer que las llamas se propalaran á los buques inmediatos, pues la «Palmesana» estaba atracada enfrente el edificio de la farola, inmediato al vapor «Lulio».

Pudo conseguirse el aislamiento, gracias á los supremos esfuerzos que se hicieron, y á que el viento cambió en sentido favorable.

Como ocurrió esta desgracia no se sabe, aunque corren varias versiones mas ó menos verosímiles y todas probables.

Lo cierto es que tenemos que lamentarla.

La «Palmesana» estuvo inscrita en la matrícula de este puerto con el nombre de «Juanita Clar», hasta que su propietario D. Juan Clar la

vendió hace poco tiempo á una empresa mallorquina.

Leemos en el propio periódico:

Horroroso temporal venimos sintiendo desde el anoche del sábado:

Ayer arreciú con mas violencia, impidiendo la salida del vapor correo de Ibiza y Alicante; y hoy ha sucedido lo mismo, no habiendo llegado el de Valencia, lo cual no extrañamos en vista de lo que dicen los telegramas particulares que en este número insertamos.

Está detenido igualmente en Mahon el vapor de Alcudia y es seguro que no saldrá esta tarde de nuestro puerto el vapor «Menorca».

Los pronósticos del Zaragozano se cumplen pues al pié de la letra.

¡Quiera Dios que no hayamos de lamentar desgracias!

El vapor «Menorca» llegado á las siete de la mañana de hoy ha conducido los siguientes pasajeros:

D. Jorge Bagué, Bernardo Vaquer, Nicolás Gelabert, José Serra, Antonio Gornés y señora, Antonio Reyna, Juan Orell, Antonio Torrents, José Febrer, A. Torrents, Miguel Pons, José Binimelis, Cosme Sans, Pedro Rigo y señora, Antonio Ruiz, Juan Sintes, Miguel Carretero, Mateo Pou, un carabnero, esposa y un hijo.

Total 24.

BOLSA DE MADRID

22 de Diciembre.

4 por 100 Interior perpétuo . . . 60'250
4 por 100 amortizable . . . 75'850
Billetes hipotecarios de Cuba . . . 87'500

BOLSA DE BARCELONA

22 de Diciembre.

4 por 100 Interior 60'400
4 por 100 exterior 60'850
4 por 100 amortizable 75'870
Billetes hipotecarios de Cuba . . . 87'000
Banco Hispano Colonial 42'500
Crédito Mercantil 49'750
Banco de Cataluña 22'250
Acciones ferrocarril Francia . . . 57'370
Id. Norte 114'250
Id. Orense 26'000
Obligaciones Francia 63'750
Id. Orense 48'600

Crónica marítima.

Buques despachados

Día 22

Para Torrevieja berg. gol. «Ana Faura», cap. D. Antonio R. Torres con 8 trip. y lastre.

Buques entrados

Día 22

De Palma v. correo «Menorca», cap. D. Francisco Cardona, con 19 trip., 24 pas. efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 23, 10-00 m.

La Gaceta publica una circular declarando libre la entrada de los viajeros en la frontera francesa.

Los buques de la nacion vecina serán admitidos á libre plática.

A la hora de entrar en prensa el presente número, aun no habíamos recibido el telegrama de los principales números premiados en el sorteo verificado hoy.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

D. Juan J. Rodriguez y Femenias, Alcalde
Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que segun dispone la ley de Reclutamiento y Reemplazos del Ejército de 28 agosto de 1878 reformada por la de 8 de Enero de 1882, se reunirá este Ayuntamiento el día 27 del presente mes á las 12 de su mañana para cerrar definitivamente el alistamiento del corriente año, en cuyo acto oír á fallará cuantas reclamaciones se produzcan respecto á la inclusion y exclusion de mozos.

Igualmente se reunirá la citada Corporación el día 28 del corriente á las 7 de su mañana para verificar el sorteo general de los mozos alistados; y el día 4 de Enero próximo á las 8 de la mañana para efectuar el llamamiento y declaración de soldados, con arreglo á los artículos 70 y 84 de la citada Ley.

Lo que se publica para conocimiento de las personas interesadas.

Mahon 18 diciembre de 1884.—J. J. Rodriguez.

Hago saber: Que el día 22 de Enero próximo á las once de su mañana se reunirá el Ayuntamiento de mi presidencia en las Casas Consistoriales, para proceder á la revision de las excepciones concedidas en los reemplazos de 1882, 1883 y 1884 contra las cuales se hubiese entablado reclamacion antes de dicho día.

Y á fin de que los interesados ó sus representantes puedan hacer uso del derecho que les concede el artículo 95 de la ley, se halla espuesta en la Secretaria de este Ayuntamiento una relacion de los mozos que están disfrutando excepcion, con expresion de esta y reemplazo en que fué concedida.

Lo que se hace público en cumplimiento de lo preceptuado en la real orden circular de 16 Julio de 1883.

Mahon 15 Diciembre de 1884.—J. J. Rodriguez.

Atencion

23, Plaza Pescadería, 23

Ciudadanos:

Acabo de recibir un gran surtido de loza y cristalería, papel de fumar de muchas clases, idem de escribir, camisetas interiores para caballeros y señoras; y un gran surtido de medias para mujeres y niños, chalecos, garibaldinas para caballeros y un inmenso surtido de corsés. Mechas para luces catalanas y alemanas y tubos de todas clases.

Pañuelos de algodón, de hilo, de seda y de lana, desde 6 céntimos hasta 20 rs. uno.

Toallas y servilletas á precios sumamente baratos.

Cintas de seda, de lana y de algodón, de diferentes colores.

Bordados, encajes, botones, hilos en rama y carretes, muñecas de carton, petacas, pipas, cepillos, cuadritos con santos, polvoreras, ligas para medias, cinturones para caballeros y niñas, carteras, portamonedas y un pequeño surtido de chalinás, ó sean corbatas, espejos, marcos para retratos y otros artículos que los encontrarán á precios sumamente baratos; y un gran surtido de bandejas, peines de varias clases, cuchillos y puntillas blancas y negras.

23, Plaza de la Pescadería, 23

Para vender

Lo están la casa núm. 23 de la calle de Santa Eulalia, valuada en 7.500 pesetas. Informará el notario don José Vinent.

Para vender

Lo está la casa núm. 119 de la calle Cos de Gracia. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Listas de embarque
Imprenta de EL LIBERAL

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elixir dentífico Saint-Serrallnt del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al **Doctor Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMA-RA COMPUESTO DEL DR. CASASA**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Pildoras orientales del Dr. Casasa Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamas puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitations, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia** plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

BAZAR CANET

32, Calle Nueva, 32

Queda espuesto en este Establecimiento la numerosísima coleccion de trages hechos para invierno.

SU BARATURA NO TIENE LÍMITES

Trages de buen paño, forro de lana	á	25 pesetas.
Americanas	á	10 »
Pantalones	á	8 »
Chalecos	á	5 »
Capas completas	á	50 »
Rusos	á	30 »

Se admiten encargos á la medida y se dan retazos al que lo solicite.

Precios sin competencia

32, Nueva, 32

Confitería de Cardona

Calle de San Roque núm. 39

En dicho establecimiento desde hoy se hallarán las muy ricas patatas confitadas é igualmente un elegante y variado surtido de turrónes incluso el legitimo turrón de Gijona dulces en grande escala vinos y licores.

NOTA. De patatas tambien se encontrarán crudas sin confitar.

HERPES 24.346 CURACIONES EN 1883

Todo cuanto se diga sobre las manifestaciones herpéticas es poco. La ciencia siempre ha procurado combatir este humor y nunca ha logrado vencerlo en un todo.

—Los oídos, vista, pecho, garganta, vejiga, en todos nuestros órganos hace grandes estragos, y su marcha lenta, pero constante y segura, logra una víctima cierta en aquel enfermo que se descuida y no se preocupa de este mal, que puede ser contraído ó heredado.—Recomendamos con éxito seguro el **Depurativo Tompson**, su accion continuada depura la sangre de este humor, lográndose una curacion positiva é infalible.

NOTA IMPORTANTE.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones fraudulentas que se han hecho de estos medicamentos, por su justo renombre y virtud curativa, advertimos al público que los legitimos se expenden unicamente en el **Gabinete Médico norte-americano**, Rambla de Cataluña, 104, principal, Barcelona. Las personas de fuera que los deseen pueden pedirlos por carta, enviando el valor en sellos ó giro y á vuelta de correo lo recibirán certificados, sin temor á que se pierdan.

El Director del Gabinete contestará gratuitamente á cuantas consultas se le hagan por escrito ó de palabra y enviará prospectos en español del medicamento á quien lo pida.

AL PUBLICO

El lunes 22 del actual se abrirá una nueva **LIBRERIA** en la calle de Hannover n.º 33 en donde se encontrará, además de los libros y efectos de 1.ª y 2.ª enseñanza, un surtido de obras de literatura, novelas y efectos de escritorio.

VEES DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

DECLARACIONES para la Contribucion Industrial y de Comercio.—Véndense al precio de cuatro céntimos de escudo ejemplar doble en la imprenta de **EL Liberal**, Nueva, 25.

Calendario de las Baleares para 1885

Véndese en la imprenta de este periódico á 4 céntimos de escudo el ejemplar (diez céntimos de peseta).

Almanaques Americanos para 1885

Grande y variada coleccion á precios módicos, en la imprenta de **EL LIBERAL**.

En Ciudadela en la imprenta de Salvador Fábregues.

Para vender

Lo está una hermosa «Araucaria Excelsa» que mide 3'80 metros de altura y 3'30 metros de diámetro. Informarán Sta. Eulalia 23.

Vino tinto

Se encontrará de Cataluña á tres pesetas el cuartan en la fábrica de licores de la calle del Castillo número 72. En la misma casa se encontrará caña blanca de la Habana á peseta litro.

Casino El Progreso

El día 25 de los corrientes, por la noche, se celebrará baile de Sociedad.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los socios.

Sad Luis 20 Diciembre.—El Presidente, Lorenzo Sintes.

Lo deseado

Se ha recibido el legitimo turrón de Gijona y de Alicante, y las ricas pedillitas, lo que se espenderá á precios convencionales.

17, Plaza Principe, 17
Frente la iglesia del Carmen

LA VID

Proveedora de la Real Casa

20, Portal de Mar, 20

En este acreditado establecimiento se encontrarán para las próximas fiestas de Navidad, un grande y variado surtido de todas clases de vinos, licores y ultramarinos de las más acreditadas casas del extranjero y del país.

Además hay una gran existencia de los renombrados salchichones de Vich, jamones Vesfalia y chorizos estremeños.

Variiedad en quesos de Holanda, Cheshire y Gruyere.

No dejando de existir en LA VID un número considerable de otros efectos que sería prolijo enumerar.

Hallazgo

En la imprenta de este periódico existe depositado un pañuelo con un trozo de ropa que se encontró en la mañana del jueves por las calles de esta ciudad, y se entregará al que dé las señas, manifestando ser su dueño.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA

Funcion para hoy 23 de Diciembre de 1884

3.ª de abono 4.ª série

Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos

Luisa Miller

PRECIOS

Palcos principales	Ptas. 8'00
Idem plateas	» 6'00
Idem segundos	» 4'00
Idem terceros	» 2'00
Butacas	» 1'00
Asientos Parterre	» 0'50
Entrada general	» 0'60
Medias	» 0'30

Se empezará á las 8 en punto.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.